

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 21 DE FEBRERO DE 1800.

---

*Constantinopla 24 de Diciembre de 1799.*

**C**réese que el ejército del Gran Visir se habrá puesto ya en marcha dividido en 3 columnas para entrar en Egipto; y que el Comodoro inglés Smith y los demas comandantes de las fuerzas navales que recorren aquellos mares han combinado sus operaciones con las del General otomano en una conferencia que celebraron en Jaffa. Segun voces públicas las esquadras y las tropas de desembarco se hallan ya delante de Damietta, y debian atacar aquella plaza á fines de Octubre.

El 3 del corriente volvió á esta ciudad desde los Dardanelos el General Keller con su plana mayor; y probablemente irá desde aquí al ejército de Egipto.

El propio dia llegó á este puerto procedente de Rhódas una bombardaz apresada en los mares de Siria por Mr. Sidney-Smith. — Asimismo han entrado varios buques de la esquadra del Capitan Baxá, y este Almirante se halla tambien de vuelta, habiendo fondeado en Ponte-Grando á la entrada del mar de Marmora. Un temporal que sobrevino el 2 por la noche maltrató mucho á dicha esquadra: una de sus fragatas baró en el cabo Stéphanon; y añaden que cerca de Marmora se fué á pique un navío por haber chocado con otro.

*Stockolmo 23 de Diciembre.*

**A**yer llegó de Petersburgo en calidad de correo el Coronel ruso Rabin, que trae de parte de Paulo I las insignias de la orden de S. Andres para el Príncipe Real de Suecia. El Rey ha nombrado á dicho Coronel Comendador de la orden de la Espada, así como el Emperador de Rusia creó caballero de Malta con una encomienda de 10 rublos de renta al Coronel sueco Meellersgoerd, quando llevó de esta corte á la de Petersburgo las insignias de la orden del Serafin para el Gran Duque Alexandro.

Ha enviado este ministerio orden á Mr. Briskemann, Encargado interino de negocios de Suecia en Paris, para que se restituya á este Reyno.

*Viena 5 de Enero de 1800.*

**S**e ha comunicado á los comandantes austríacos de Italia una orden del Emperador para que pongan en el mejor estado de defensa todas las plazas y castillos de aquel pais, y los abastezcan abundantemente de víveres. Sin duda á fin de facilitar el cumplimiento de la ultima parte de dicha orden se

ha concedido á la casa de Fries y compañía permiso de sacar granos de Hungría y Croacia, como tambien de comprar 600 reses vacunas y 700 carneros para servicio de los exércitos imperiales.

Ya llegó á esta capital el Archiduque Palatino, pero no sale todavía al público: pues espera para ello la llegada de la Archiduquesa su esposa, la que no puede tardar, en atencion á que está dispuesta para el dia 11 la primer fiesta de las que se propone darla el Emperador, la qual costará mas de 400 florines.

*Friburgo 6 de Enero.*

El Archiduque Fernando pasará revista á su regimiento de húsares, que llegó aquí el 1.º del corriente.

Sigue en este pais con el mayor zelo el armamento de los paisanos, para el qual apronta esta ciudad 1200 hombres. Parte de ellos se ha puesto ya en camino para el quartel del General Giulai.

*Francfort 14 de Enero.*

Todas las tropas francesas apostadas en el Ducado de Bergues tienen órden de restituirse á las orillas del Rhin, y serán reemplazadas por batallones de conscriptos en los paises que dexan.

Hay en los contornos de esta ciudad varias partidas de cazadores de Tréveris, y se esperan otras muchas tropas al servicio del Emperador.

Léese en la gazeta de Bamberg que el Conde de Goertz, Ministro de S. M. prusiana en Ratisbona, ha dado á entender que el Emperador de Rusia firmó el 3 de Diciembre la órden para que su exército vuelva á Alemania; añade que á principios del mes inmediato se pondrá en marcha, y á mediados de Marzo llegará á las fronteras de Bohemia y Baviera, y allí encontrará nuevas órdenes sobre su posterior destino.

*Lóndres 16 de Enero.*

Hallándose el Lord Corregidor en la dura necesidad de subir todas las semanas el precio del pan (que en el dia cuesta cerca de real y medio cada libra) convocó el 9 de este mes una junta extraordinaria de Aldermanes ó Regidores para tratar de los medios de baxar dicho precio, que es excesivo para la mayor parte de los consumidores; y no se halló otro recurso que el de resolver que mientras dure la actual escasez no se haga en la capital sino una especie de pan, compuesto de una quarta parte de centeno, y tres de trigo, del qual no se sacará sino el salvado mas grueso.

Siguen llegando á nuestros puertos noticias de pérdidas de embarcaciones causadas por tempestades, que son muy recias y frecuentes este invierno.

Los primeros navíos que la compañía de la India despacha para el Asia llevarán muchas alhajas de oro y obras primorosas de acero con otros objetos curiosos y raros de fábrica inglesa, que la compañía se propone enviar de regalo al nuevo Emperador de la China.

El dia 14 diéron la vela de Portsmouth 7 navíos de línea mandados por Mr. Carlos Cotton, y van á reunirse con la esquadra grande. Asimismo ha salido de Falmouth para cruzar sobre las costas de Francia una division compuesta del navío Impetuoso de 78 cañones, 4 fragatas y un cutter. La manda Mr. Eduardo Pellew.

Ha despachado el Almirantazgo extraordinarios á Portsmouth, Plimouth

y Torbay con órdenes para que la esquadra grande salga á apostarse delante de Brest, á fin de precaver los intentos de los enemigos.

El cutter Spitfire de 16 cañones, Capitan Seymour, se ha apoderado de un buque holandés que venia de Batavia con un cargamento de mucho precio.

Segun las últimas cartas de la costa de Africa, 3 fragatas francesas han apresado 13 embarcaciones británicas empleadas en el tráfico de negros.

La fragata anglo-americana llamada la Insurgente, Capitan Murray, es el primer buque de guerra de aquella nacion que ha venido á cruzar en los mares de Europa para proteger el comercio marítimo de los Estados-Unidos. Cruzó algun tiempo á la altura de Lisboa, y posteriormente fué á cruzar entre Cádiz y Argel.

*Haya 18 de Enero.*

Los ciudadanos Semonville, Ministro plenipotenciario de Francia, y Marivaux, Secretario de legacion, llegaron aquí el dia 14.

Como se rezela que la expedicion que disponen los ingleses se dirija contra este país, se ocupa el gobierno en la defensa de los puntos en que puede hacerse un desembarco.—Una de nuestras brigadas y el cuerpo de húsares, que estaban destinados para el ejército del Rhin, han recibido contraórden, y por ahora quedan en Holanda.

*Zurich 17 de Enero.*

El ex-Director Laharpe ha dirigido á los Consejos una memoria justificativa de su conducta contra los varios cargos que le hicieron. Refiere las persecuciones que padeció por sostener la libertad, lo mucho que trabajó á favor de los principios republicanos, especialmente mientras fué Director, responde á las acusaciones que diéron motivo á su destitucion &c. Este alegato, que está muy bien escrito, parece haber hecho en general mucha impresion.—El Representante Herzog propuso en el gran Consejo se formase causa á los 3 Directores depuestos; pero se desechó su proposicion.

Se advierten muchos movimientos en las tropas francesas que hay en Suiza: varias medias brigadas han salido de sus acantonamientos, y se transfieren á los contornos de S. Gall; otras estan en marcha por Basilea.

*Strasburgo 19 de Enero.*

Se ha restablecido enteramente la comunicacion con Kell mediante el gran puente que nuevamente se ha colocado cerca de aquella plaza.

Antes de ayer llegaron á esta ciudad mas de 800 hombres de tropas. Las que hay en este departamento estan de unos dias á esta parte en continuas marchas, y se advierte la mayor actividad en todos los preparativos de guerra.

Espérase en Maguncia y Aquisgran al General Eikemeyer, nombrado para arreglar y mandar la legion franca del norte, que va á formarse en los 4 departamentos de la izquierda del Rhin, y cuyo cuartel general se sentará en la segunda de dichas ciudades. Muchos irlandeses refugiados en Holanda formarán parte de la legion referida, componiendo por sí solos un batallon.

El Archiduque Carlos ha prohibido la comunicacion que habia hasta ahora entre las 2 riberas del Rhin por Maguncia y Francfort. Y como es-

ta prohibicion perjudica mucho al comercio, han enviado los comerciantes de Francfort diputados á aquel Príncipe suplicándole que la levante; pero todavía no se ha conseguido su solicitud.

*Paris 24 de Enero.*

El 8 de este mes murió en Antibò á los 37 años de edad el General Championnet, al cabo de una enfermedad de 12 días. En los 3 últimos tuvo delirio continuo: preguntaba si habian llegado las embarcaciones con granos para el ejército, si venia dinero y vestuario para las tropas, si las pagaban el prest, si estaban derrotados los austriacos &c. En medio de estos afanes derramó algunas lágrimas acordándose de su madre, de quien era hijo único. En Valencia su patria se erigirá un monumento á su memoria, y en él se colocará su corazon.

La carta en que el General Hedouville dió cuenta al Ministro de Guerra de los sucesos con los chouanes dice así: „*Angers 18 de Enero.* El General en xefe Brune me ha encargado despache mi edecan Paultre para informaros que ayer aceptáron con agradecimiento la paz en Montfaucon todos los xefes de los insurgentes del Vendée, y despues adoptáron las medidas necesarias para que pasado mañana queden entera y absolutamente licenciados los chouanes. Es probable que los otros caudillos Chatillon y Bourmont sigan el mismo exemplo; y esto nos facilitará los medios de someter mas pronto á Georges y Frotté, y de restablecer la tranquilidad en esta hermosa parte de la República, que tiene la mayor necesidad de sosiego para reponerse de los males que ha padecido desde la revolucion; pero no puede restablecerse sólidamente esta tranquilidad, sino con el tiempo, y mediante muchas medidas prudentes y benéficas. El General Brune me dexa aquí para atender á quanto tiene relacion con esta paz, conformándome en todo con las instrucciones que hémos recibido. Voy á recorrer los departamentos pacificados para dar á conocer á los habitantes del campo quanta confianza merece el gobierno por la justicia y la beneficencia que caracterizan todos sus actos. Os comunicaré las noticias que reciba de la derecha del Loira. Tengo esperanza de recibir mañana la de haberse sometido Chatillon, cuyos partidarios estan esparcidos por la Alta-Bretaña y el Baxo-Anjú.”

En carta posterior dice el mismo General: „La division de chouanes de Chatillon ha aceptado la paz: comprehende dicha division la parte de los departamentos de Mayena-y-Loira, y del Loira-Inferior, situada en la derecha del Loira, y ademas el distrito de Craon del departamento del Mayena, y el de la izquierda del departamento de Ille-y-Vilayna: exceptuando el distrito de Chateauneuf en el departamento de Mayena-y-Loira, que está ocupado por Bourmont, el qual tiene su gente en el Sarthe y en el Mayena. Si este xefe no siguiese el exemplo de Dautichamp y Chatillon, le perseguiremos con furor. Juzgo que tambien se someterá el xefe Laprevalais, cuyos partidarios se mantienen en el departamento de Ille-y-Vilayna. El General en xefe Brune va á acometer á Georges con tal denuedo, que los golpes que le dé pondrán sin duda enteramente fin á esta guerra intestina.”

En el Correo de Egipto del 18 de Octubre se leen las siguientes noticias

de Siria: „El Gran Visir Yusef-Baxá llegó á Damasco hace 2 meses, acompañándole Othman Effendi y Tehauch-Kihaya, su consejero íntimo, que ántes fué mayordomo de la madre del Gran Señor. Regúlase el ejército otomano en 900 hombres, sin contar las tribus de árabes, las tropas del Baxá Djezzar, ni los mamelucos. Por quantas partes ha pasado el Gran Visir ha dado unas pruebas de crueldad que horrorizan: pues se asegura que cerca de 2000 turcos han sido degollados por órdenes suyas, que ha exterminado á casi todos los christianos, y que igualmente han corrido rios de sangre en Alexandreta y Alepo. Las mugeres turcas y christianas, llenas de pavor y desesperacion, han huido en gran número hácia Bagdad. El rumor mas ciego alienta al Gran Visir, sin embargo de que nuestra conducta con los musulmanes debia dictarle mas política y ménos barbarie. Su vanguardia está ya en Gazza, adonde tambien han llegado el Agá de los genizaros de Constantinopla y algunos otros Baxás. El Gran Visir salió de Damasco 20 dias há, y se dice que ocupa las montañas entre Acre y Jaffa. Su ejército padece escasez, aun ántes de entrar en los desiertos ardientes y áridos por donde tiene que transitar; pero abunda de dinero, y las tropas estan bien pagadas. Se asegura que el caudillo otomano envió al Baxá Ahmed-Djezzar un Baxá llamado Abdallah, para intimarle saliese de Acre, y se pusiese al frente de la vanguardia del ejército. Negóse á ello Djezzar alegando su avanzada edad, en la qual (dixo) no se deben hacer locuras; y al fin manifestó su firme resolucion de no salir de la ciudad. Añaden que con este motivo se movió entre ellos una contienda, en la qual el Baxá Abdallah se atrevió á hacer algunas amenazas, y Djezzar mandó cortarle la cabeza.—El Gran Visir pidió á los drusos una contribucion de guerra de millon y medio de francos; pero los que pasaron á intimarles la órden fuéron al instante degollados. Despues formáron los drusos un ejército y se han retirado á sus montañas, asilo inviolable de su independencia, y en donde desprecian la cólera de sus enemigos.—El 14 de Setiembre un convoy escoltado por 25 hombres fué atacado cerca de la cisterna de Messudiat, á 2 leguas de El-Arisch, por unos 150 mamelucos y árabes de caballería, y otros 100 hombres de infantería. El oficial que mandaba la escolta quedó desde luego herido, y no pudo seguir mandando. Ocupó su lugar el sargento Beni, el qual reunió su gente y los camellos, y aunque rodeado de enemigos, logró llegar al mar y de allí ir al castillo de El-Arisch, sin mas pérdida que la de un hombre y un camello. Los enemigos tuvieron 20 muertos y muchísimos heridos. El General en xefe Kleber promovió á Subteniente á dicho sargento.”

*Roma 28 de Diciembre de 1799.*

Los enfermos franceses que habian quedado aquí, han recobrado su salud, y salido para Civitavechia, en donde se embarcarán para retirarse á Francia.

Se espera con impaciencia la respuesta del gobierno de aquella República á la solicitud que se le ha hecho de que envíe á esta capital el cadáver de Pio VI, de gloriosa memoria, para darle sepultura en la bóveda de la capilla de S. Pedro conforme á la última voluntad del Santo Padre.

Los avisos recientes de Palermo no confirman las esperanzas que habia de

recobrar quanto ántes á Malta: esperanzas que se fundaban principalmente en la escasez de víveres y de otros objetos necesarios, que se juzgaba padecia la guarnicion francesa. Se citan cartas del Xefe de esquadra portuques, que refieren haber sido abundantemente abastecida por un convoy de 14 embarcaciones que entró á principios del invierno. Los habitantes de la ciudad, que el General frances Vaubois hizo salir de ella, y los demas de la isla, son los que padecen mucha falta de víveres y municiones; y por esto se trata de enviarles uno y otro lo mas pronto que sea posible. Entre tanto ha mandado el Comandante del bloqueo levantar una batería dirigida contra el puerto y la ciudad que ocupan los republicanos.

*Génova 8 de Enero de 1800.*

La enfermedad contagiosa que tantos estragos causa en Niza, empieza á padecerse en la ribera de Poniente, y solamente en S. Remo han muerto en una semana de 10 á 12 personas. Se han tomado las precauciones necesarias para impedir la propagacion del mal.

Ha salido de aquí el General Marbot para Niza, donde está el quartel general de aquel ejército, y allí esperará la llegada del General Massena.

Permanecen los ejércitos en su anterior situacion: los franceses conservan la línea de Stori, que se extiende hasta mas allá de Chîavari. Los austriacos se han acercado algo á Novi, é indican amenazar nuevamente á Gavi.

La junta de gobierno ha expedido un correo á Paris para representar á los Cónsules que la total falta de fondos y recursos de este pais, imposibilita continuar dando al ejército frances los socorros que le suministra, los quales ascienden, segun sus cálculos, á 460 francos diarios.

Ha habido en Calabria unos terremotos tan fuertes, que los habitantes de las ciudades huyéron á los campos, temiendo quedar sepultados en sus casas.

*Madrid 21 de Febrero.*

En el regimiento de Reales Guardias españolas se ha servido el Rey promover á primeros Tenientes al segundo Ayudante mayor D. Francisco Mosteirín, y al segundo Teniente de granaderos D. Joseph Mioño; á segundo Ayudante mayor al mismo D. Francisco Mosteirín; y á segundos Tenientes al Alférez de granaderos D. Antonio Roca Escorcia, y al de fusileros D. Pedro Liñan. En el de infantería inmemorial del Rey á segundo Subteniente al Cadete D. Juan Manuel Astorga: en el de Saboya á segundo Teniente al Subteniente de granaderos graduado de Teniente D. Juan Aguirre: en el de Zaragoza á segundo Subteniente al Cadete D. Sebastian Norzagaray: en el de Búrgos á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Antonio Ximenez y D. Joseph Hernando García; y en el de Aragon á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Ramon Lias.

*En América.* El Rey se ha servido conceder agregacion de Teniente Coronel al regimiento provincial de las Tres Villas, en el Reyno de Nueva-España, á D. Joachín del Castillo y Bustamante.

Habiéndose estampado equivocadamente en la Guia de forasteros que el Tesorero de Ejército de Mallorca, en actual exercicio, es el Comisario

Ordenador D. Antonio Vazquez; se advierte que lo es D. Felipe de Prados, y el expresado Vazquez en cesacion.

Quien hubiese encontrado una carta de pago contra la Tesorería general de una accion del Real empréstito de 400 millones á favor de D. Miguel Crespo, la entregará en la Direccion de Temporalidades en S. Isidro el Real á D. Manuel Zorrilla.

Habiéndose extraviado un vale Real de 150 pesos, creacion de 15 de Marzo, núm. 336,880, el sugeto que le hubiese encontrado le entregará en la calle de la Cruz, núm. 31, lonja de modista, casa de los Sres. Richart y compañía.

Por providencias del Sr. D. Juan Antonio Santa María, caballero de la Real distinguida orden española de Carlos III, del Consejo de S. M., primer Teniente de Corregidor de esta villa, y escribania del número de D. Joachín Gonzalez de Castro, se venden las casas siguientes: Una en la calle de la Cabeza, núm. 23, manzana 37, propia de las memorias fundadas por Mariana Ruiz, que tiene  $424\frac{1}{4}$  pies de sitio, y está tasada en 69,762 rs. Otra propia del colegio de Niñas de la Paz, sita en la calle del Meson de Paredes, núm. 10, manzana 68, que tiene 3301 pies de sitio, y está valuada en 69,224 rs. Otra contigua á la antecedente, núm. 11 de la referida manzana, que tiene 1320 pies de sitio, y está valuada en 20,136 rs., correspondiente al mismo Real colegio de Niñas de la Paz. Otra inmediata á las dos anteriores, en la propia calle, núm. 12 de dicha manzana, propia del insinuado Real colegio, que tiene 1342 pies de sitio, y está tasada en 16,525 rs. Otra inmediata á las tres antecedentes, núm. 13 de la misma manzana 68, que tiene  $145\frac{1}{4}$  pies de sitio, y está tasada en 23,031 rs. Otra del propio Real colegio, contigua á las antecedentes, núm. 14 de la propia manzana 68, que tiene  $907\frac{1}{2}$  pies de sitio, y está tasada en 166,636 rs. Quien quisiere hacer postura á qualquiera de ellas acuda ante dicho Sr. Juez y escribania en el término de 30 dias, que se admitirán las que fuesen arregladas. Quien quisiere comprar otra casa que hace esquina á la calle de la Encomienda, y da vuelta á la de Meson del Paredes, concluyendo en la de las dos Hermanas, señalada con los núm. 1 y 13 de la manzana 63, que tiene  $443\frac{1}{2}$  pies de sitio, y está tasada en 128,711 rs., propia de la memoria fundada por María Ruiz Avilés y Palomeque, acuda á la referida escribania del número de Don Joachín Gonzalez de Castro, donde se admitirán las posturas y mejoras que se hicieren siendo arregladas.

En cumplimiento de lo prevenido para la enagenacion de bienes de obras pias, memorias, cofradías y otros establecimientos, se hallan enagenables en las inmediaciones de la ciudad de Lugo las fincas siguientes: 55 fanegas y un ferrado de centeno de renta, tres y quatro ferrados de trigo, 10 capones, un carneto y 947 rs. en dinero, tasadas en 105,166 rs. 21 mrs., correspondientes á las memorias fundadas en la orden tercera de S. Francisco:  $6\frac{1}{2}$  fanegas de centeno de renta, y 1408 rs. en dinero, tasadas en 54,883 rs. 11 mrs., correspondientes á la cofradía del Rosario: 12 fanegas de centeno de renta, correspondientes á la cofradía gremial del Niño y S. Joseph, en 160 rs.:  $31\frac{1}{2}$  fanegas y  $\frac{3}{4}$  de un ferrado de centeno, en 41,112 rs. 16 mrs., pertenecientes á la cofradía gremial de S. Roque: 25 fanegas y 4 ferrados de centeno de renta, en 33,366 rs. 22 mrs., de la cofradía gremial de San Antonio. Igualmente se han de enagenar las fincas siguientes, que aun no estan tasadas:  $6\frac{1}{2}$  fanegas de centeno, correspondientes á la obra pia sacramental de S. Pedro de Rómean: 4 ferrados de trigo, de la sacramental de Santiago de Meylan: 5 fanegas de centeno y una cierra del comun de la cofradía del Carmen de S. Vicente de Pias.

Se desea saber el paradero de Francisco Suarez Infanzon, natural de Madrid,

coxo, que fué músico mayor del regimiento de las Ordenes Militares, y desapareció en el mes de Julio de 1799; y teniendo que comunicarle asuntos que le interesan, acudirá á la calle de los Tudescos, núm. 4, quarto principal, en casa de D. Andres Olivas, ó le escribirá.

Carta general del Océano atlántico, que comprehende sus costas y mares desde 52° de latitud N. hasta el equador: construida de orden del Rey en la direccion de trabajos hidrográficos establecida en esta corte, con presencia de crecido número de observaciones astronómicas hechas en estos últimos tiempos por varios oficiales de la Real Armada y otros navegantes españoles. Se hallará á 16 rs. en la librería de Aguilera, calle de Atocha, con las demas obras que da á luz dicho establecimiento.

Historia del antiquísimo santuario de nuestra Señora de Valvanera, en la provincia de la Rioja: hallazgo de la imágen de Maria Santísima en los montes Dis-tercios, y su culto y veneracion en la orden de S. Benito: compuesta y ordenada de las memorias que se conservan en el archivo del santuario: un tomo en 8.º La da á luz el expresado monasterio, en cuya sacristia se hallará de venta, y en Madrid en casa de D. Diego de Fuentes y compañía, del comercio de sedas, en el portal de Guadalaxara.

Doctrina política civil, escrita en aforismos por el Dr. Eugenio Narbona, natural de Toledo. — El Consejo y consejeros del Príncipe, por Fadrique Ceriol, natural de Valencia. Estas dos obras, que se hallan unidas en un tomo en 8.º han merecido en todos tiempos el aprecio de los sabios, por estar tratadas sus materias con sumo pulso é interes. Narbona compuso sus aforismos de los saludables preceptos de la doctrina civil-política que escogió de los maestros de este arte, y de los exemplos de la experiencia. Furió enseña entre otras cosas las calidades de que debe estar adornado el buen consejero del Príncipe, y las que este ha de tener presentes para proceder con acierto en la eleccion &c. Se hallará en la librería de Calleja, calle angosta de Majaderitos.

Cartilla rústica ó prontuario para instruccion de labradores, hortelanos, jardineros, y dueños de casas de campo: obra en que se previene lo que deben hacer cada mes, como sembrar, transplantar, podar, enxertar, recoger plantas medicinales &c.: acompaña un discurso sobre la vida campestre, y en cada mes se da una idea histórica de su etimología, y de las costumbres de los gentiles y sus ritos: con reflexiones para despreocupar á la gente del campo de algunas vulgaridades y supersticiones harto arraigadas. Se hallará en rústica á 2 rs. en las librerías de Quiroga y de Barco; en Sevilla en la de Caro, en Cádiz en la de Pajáres, y en Salamanca en la imprenta de Texar.

Reflexiones económico-políticas de D. Francisco de Paula del Rey, Abogado de los Reales Consejos, y de los tribunales de Castilla y de Navarra, sobre los capítulos 7 y 38 del libro 2 de la obra intitulada Ciencia de la legislación, escrita en italiano por Filangieri, y traducida por D. Jayme Rubio: un tomo en 8.º en pasta á 8 rs., y en rústica á 6. — Sermón panegírico, que en la abertura de la Real congregacion y sociedad caritativa provincial de toledanos, pronunció el 23 de Enero de 1796 en la iglesia de Padres del Espíritu Santo (trasladada este año al convento de Sto. Tomas) el Dr. D. Francisco Fernando de Flores, Capellan de honor y predicador de S. M. &c.: lleva la estampa de S. Ildefonso y Santa Casilda, patronos de la misma Real congregacion, y se vende á 4 rs. — Vida y novena de Sta. Casilda, con los gozos que se cantan en el santuario donde se venera su sagrado cuerpo; á 4 rs. en papel, y á 6 en pasta. Se hallará todo en la tienda de Toledano, calle de la Montera.